

Moanda/Lycée Rigobert Landji/Lutte contre l'insalubrité L'APE dote l'établissement de poubelles à papiers



Une des poubelles offertes par l'APE



Les élèves en classe pendant un cours.

Photo : MINKO

Photo : MINKO

Claude-Médard MINKO
Moanda/Gabon

LE président de l'Association des parents d'élèves (APE) du lycée Rigobert Landji, Jean-Blaise Mbéga, et son secrétaire général, Sylvestre Sangonda, ont fait récemment un geste à l'endroit de cet établissement, en dotant chaque bâtiment - administration et salles de classe - d'une poubelle métallique à ordures. Cette action de l'APE avait un double objectif: jouer son rôle de partenaire du système éducatif et apporter sa contribution à l'amélioration des conditions de travail et d'apprentissage des enseignants et des élèves, en mettant en exergue le volet environnemental, les

poubelles reçues étant destinées à lutter contre l'insalubrité dans la cour et les salles de classe. Il revient donc maintenant à l'administration de sensibiliser les élèves par le truchement des surveillants généraux et des enseignants, à la nécessité d'utiliser les poubelles mises à leur disposition, de telle sorte que leur environnement scolaire (salles de classe et cour) soit toujours en état de propreté. Ce qui participe aussi de l'image d'un établissement. Avec un effectif avoisinant les trois mille élèves, il va sans dire que la gestion des sachets de glace, des papiers et autres emballages dans la cour et en classe ne se faisait pas de façon efficace, faute de moyens appropriés de collecte d'ordures. Aussi, était-il parfois très difficile pour



Vue des élèves en récréation

Photo : MINKO

un enseignant de dispenser un cours dans une salle de classe où les papiers jonchaient le sol, ou encore avec des balayures stockées dans un coin de la

classe, faute de corbeilles à papier. « Parfois, vous êtes obligé de grignoter cinq à dix minutes sur vos deux heures de cours pour demander

aux élèves de ramasser les papiers. Les enseignants les plus réfractaires refusent parfois de faire cours dans ces conditions », a fait remarquer le président de

l'APE. « Nous avons placé deux poubelles devant chaque bâtiment, afin de réduire les distances avec le fumier de l'établissement. Ainsi, rapprocher les poubelles de l'environnement immédiat des élèves les incitera certainement à ne plus jeter les papiers au sol en classe et dans la cour », a-t-il ajouté. Signalons que M. Mbéga et son équipe ne sont pas à leur première action au profit du lycée Rigobert Landji. En effet, l'APE qu'il préside s'était déjà illustrée durant les années précédentes à travers un don de tables-bancs, le lifting des bâtiments, la transformation d'un préau en salle de classe. Autant de faits qui dénotent de l'implication active des parents d'élèves dans la vie scolaire du lycée.

Franceville/Cyclisme

Des vélos pour les cyclistes du Haut-Ogooué

N.O.
Franceville/Gabon

A l'instar des autres ligues de cyclisme, celle du Haut-Ogooué, présidée par Bernard Odigui, vient de recevoir un important lot de vélos et autres équipements de course, qui pourraient permettre d'améliorer la performance des athlètes de la province. Le don est une œuvre du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, soucieux de la perfection des jeunes cyclistes gabonais. Le gouverneur du Haut-Ogooué, Jacques Denis Tsanga, a procédé, le mardi 14 décembre 2016, à la remise officielle de cette dotation, composée de 28 vélos de haute compétition, des chaussures, des casques, des maillots, des protèges et bien d'autres accessoires, au direc-

teur provincial des Sports, Jean-François Assoumou Asseko, à la place des fêtes de Franceville. C'était en présence de plusieurs responsables administratifs locaux, Mais c'est le président de la ligue qui s'est chargé de distribuer ces effets aux responsables des quatre clubs du Haut-Ogooué. En présence du secrétaire général de province, Sylvain Mayene. Ainsi, le vélo club de Moanda a bénéficié de 8 vélos; le club Amitié de Franceville en a reçu 5; le club Lekabi-Lewolo (6) et le club Okondja (9). Tous les accessoires du vélo, notamment des chaussures, casques, maillots, protèges, etc. ont été également répartis, en tenant compte du nombre de coureurs et des besoins spécifiques de chaque entité. « Nous vous remettons ces vélos pour que les clubs puissent fonctionner normalement.



Le gouverneur du Haut-Ogooué, Jacques Denis Tsanga, présentant un échantillon des équipements offerts aux cyclistes de sa province par le chef de l'Etat.

Photo : Ontounou

Et lorsque ceux-ci le sont, c'est la ligue qui est honorée. En tant que représentant du ministère des Sports, pour la promotion de ce sport dans notre province, vous devriez en être

fiers. Nous sommes dans une province montagnaise et la pratique du vélo est tout à fait appropriée », a indiqué Jacques Denis Tsanga. Emu par cette dotation du

président de la République, Bernard Odigui, le président de la ligue a manifesté sa reconnaissance. « Ce don est la bienvenue pour rehausser le niveau du cyclisme dans le

Haut-Ogooué, car les clubs de cyclisme ne fonctionnaient pas normalement par manque de vélos. Dès à présent, nous comptons former les jeunes pour relever le niveau du vélo dans la province », a-t-il dit. Saisissant l'opportunité de cette cérémonie, la ligue de cyclisme du Haut-Ogooué a présenté solennellement aux autorités, le champion national 2016 du cyclisme, Geoffroy Ngandamba, qui évolue au sein du vélo club Amitié de Franceville. Il a décroché la médaille d'or, après la championnat national il y a plus d'un mois. Avant la Tropicale Amissa Bongo en février 2017, les coureurs altoogovéens vont avoir droit à une compétition préparatoire, avec leurs nouveaux équipements.